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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре начался прием заявлений на предоставление компенсационных выплат 
лицам, ведущим традиционный образ жизни 

С первых рабочих дней в администрации муниципального района начался прием 
заявлений на предоставление компенсационных выплат лицам, ведущим традиционный 
образ жизни и осуществляющим традиционную хозяйственную деятельность (оленеводство, 
промысловая охота, рыболовство), на 2024 год. Его проводят специалисты отдела по 
региональным выплатам районной администрации по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, д. 35, 
каб. 206. 

Заявителю, претендующему на выплаты, или его уполномоченному представителю в 
срок до 1 декабря 2024 года необходимо предоставить в администрацию муниципального 
района соответствующий пакет документов. Сделать это можно лично, посредством почтовой 
связи заказным письмом с описью вложения либо с нарочным, а также можно направить в 
электронной форме, однако в таком случае их необходимо подписывать усиленной 
квалифицированной электронной подписью. 

Копии документов, не заверенные организацией, выдавшей соответствующие 
документы, или нотариально, представляются с предъявлением оригинала. В свою очередь, 
специалисты администрации заверяют верность копий оригиналам и возвращают оригиналы 
документов заявителю или его уполномоченному представителю. 

По вопросам, связанным с начислением, выплатой, оформлением компенсационных 
выплат, граждане могут получить консультацию по телефонам: (39191) 2-86-92, 2-86-93, 2-86-
97. 

Отметим, что традиционный образ жизни на Таймыре ведут 1888 северян. За свою 
деятельность оленеводы получают компенсационные выплаты в размере 11 700 рублей в 
месяц, рыбаки и промысловые охотники - 9 300 рублей… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Житель Дудинки предстанет перед судом за незаконный оборот осетровых 

По данным Таймырского ЛО МВД, во время профилактических мероприятий по охране 
биологических ресурсов и пресечению экологических преступлений сотрудники Таймырского 
линейного отдела (ЛО) МВД России задержали 39-летнего северянина, который перевозил 
части сибирского осетра — особо охраняемого вида биоресурсов. 

По словам задержанного, краснокнижную рыбу он приобрёл у неизвестного продавца в 
окрестностях Дудинки. По заключению экспертизы, ущерб, причинённый природной среде 
браконьерским выловом рыбы, превысил 480 тысяч рублей. 

В отношении гражданина было возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 258.1 УК РФ. 
Теперь ему грозит до четырёх лет лишения свободы со штрафом в размере до одного 
миллиона рублей. 

Транспортная полиция напоминает: уголовно наказуемы не только незаконная добыча 
и продажа особо ценных животных и водных биоресурсов, занесённых в Красную книгу 
Российской Федерации, но и их приобретение, хранение, а также перевозка и пересылка. 

«Заполярная правда» 
 
Первая неделя нового года в Потапово началась с семейного чаепития и просмотра 
российских фильмов 

9 января в поселке Потапово муниципального образования «город Дудинка» стартовал 
Год семьи и прошел День детского кино. Учащиеся потаповской школы и родители собрались 
в актовом зале за домашними сладостями и горячим чаем, чтобы поговорить о семье и ее 
традициях. 
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Ведущие Елена Доброва и Екатерина Гришко рассказали детям, что сила России в 
сплоченной семье, а начинается ячейка общества с взаимного уважения, любви, крепких 
традиций. Приятным дополнением беседы стала интеллектуальная викторина. 

Затем школьное кафе трансформировалось в кинозал для семейного просмотра 
фильмов. Сеанс начался с приключенческого фентези «Баба Яга спасает мир». Для взрослых 
зрителей вечер продолжила лирическая комедия «Секретарь Деда Мороза». Легкие и 
смешные фильмы стали отличным завершением длинных выходных. 

Семейное чаепитие и День детского кино проведены в рамках реализации социальных 
проектов «Таймырский СовременNIK» и «Нить Возрождения», которые реализуются в 
поселке Потапово при грантовой поддержке компании «Норникель». 

Социальные показы российских фильмов стали возможны благодаря партнеру проекта 
«Таймырский СовременNIK» — КГАУК «Енисей кино» при технической поддержке ООО 
«Мастерра.ру». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Ученые нашли в Талнахском месторождении внеземной минерал. Находка имеет 
мировое значение. 

Томские геологи нашли в Талнахском месторождении редкий минерал – кронштедтит, 
чаще всего он встречается в метеоритах. В Норильске это первая подобная находка. Сайт 
Томского политехнического университета (ТПУ) пишет, что находка поможет понять 
происхождение сливных руд. 
 Исследователи считают норильские месторождения уникальными – здесь крупнейшие 
запасы никеля, меди и палладия. Сейчас геологи изучают слоевые силикаты, которые мало 
исследованы. 

В сообщении пресс-службы вуза говорится, что содержание оксидов и силикатов в 
образцах руд не превышает одного-трех процентов. В собранных материалах ученые нашли 
вкрапления кронштедтита – это редкий высокожелезистый слоевой силикат, который редко 
можно обнаружить в месторождениях земной группы. Чаще всего он встречается в 
метеоритах, то есть в телах внеземного происхождения. 
 Кронштедтит – относительно неустойчивый минерал, который быстро переходит в 
магнезиальную разновидность. Уникальность находки заключается в месте обнаружения. 

«Есть предположение, что наличие массивных сливных сульфидных руд на 
относительно небольшой глубине – менее двух километров – способствовало его 
формированию. Ранее наши коллеги из МГУ обнаружили другой минерал из каменных 
метеоритов – ферроточилинит – в Октябрьском месторождении. Этот факт делает группу 
норильских месторождений еще более интересной с точки зрения условий их 
формирования», – отмечает доцент отделения геологии ТПУ Тамара Якич. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярском крае появится круглогодичный центр компетенций в сфере развития 
спорта и ЗОЖ 

Красноярский край стал победителем дополнительного этапа Всероссийского конкурса 
по созданию круглогодичных центров компетенций по приоритетным направлениям 
реализации молодёжной политики среди субъектов РФ. Благодаря этому в 2024 году в 
регионе при поддержке Росмолодёжи откроется центр компетенций по направлению «Спорт и 
здоровье». 

Как сообщили в правительстве, основной площадкой нового центра станет 
всероссийский образовательный молодёжный форум ТИМ «Бирюса». Кроме того, будут 
задействованы ЦЭС «Спортэкс» и объекты Зимней универсиады-2019. 
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Команда центра компетенций займется реализацией образовательных программ в 
сфере молодёжной политики и развития молодёжного спорта, а также организацией крупных 
спортивных событий — например, III Всероссийского зимнего фестиваля массовых видов 
спорта АССК России, летнего лагеря «Первый. Экстремальный» и т.д. Также совместно с 
СФУ будут запущены программы дополнительного профессионального образования для 
молодёжи и специалистов со всей страны. 

Участниками проектов смогут стать молодые люди с активной жизненной позицией, 
специалисты корпораций, представители общественных движений и крупных сообществ, 
рассказал замдиректора Центра молодёжных инициатив «Форум» — руководитель Центра 
компетенций Евгений Гаврилов. 

Помимо Красноярского края, аналогичные центры появятся еще в 11 регионах страны: в 
Архангельской, Калининградской, Ленинградской, Липецкой, Нижегородской, Ростовской и 
Сахалинской областях, Ханты-Мансийском автономном округе — Югра и Ямало-Ненецком 
автономном округе. Каждый из них будет специализироваться на отдельном направлении, в 
числе которых — наука, медиа, государственное и муниципальное направление, туризм и т.д. 

newslab 
 
Жители Красноярского края отправили более 4 300 посылок в зону СВО 

Жители Красноярского края отправили в зону СВО 4 322 бесплатных посылки с мая по 
декабрь 2023 года. По всей стране таких отправлений было более 160 тысяч, рассказали в 
пресс-сулжбе «Почты России». 
 — Посылки со всей страны попадают в логистический центр «Почты России» в Москве. 
Там почта передает их представителям Минобороны, которые самостоятельно доставляют 
отправления адресатам, – пояснил директор УФПС Красноярского края Юрий Кочнев. 

Бесплатные посылки в зону СВО можно оформить только в почтовых отделениях. Их 
количество не ограничено, но вес отправления не должен превышать 10 килограммов. При 
отправке писем и посылок необходимо указать индекс 103400, написать «город Москва-400», 
фамилию, имя, отчество адресата и номер воинской части. Номер воинской части можно 
узнать у самих военнослужащих или в военкомате. 

Горновости 
 
В Красноярском крае названы специалисты с наибольшим ростом зарплатных 
предложений по итогам 2023 года 

Сочетание демографических и экономических факторов привели к трансформации рынка 
труда в 2023 году. Существенный кадровый дефицит в большинстве сфер усилил 
конкурентную борьбу за соискателей. Большинство работодателей стали использовать 
максимум инструментов по привлечению персонала, основной из них — это увеличение 
зарплатных предложений. 

Наибольший рост медианных зарплатных предложений отмечается у инженеров-
конструкторов (плюс 30 % — до 70 тыс. рублей), массажистов (30 % — до 50 тыс. рублей), 
медсестер (25 % — до 42 тыс. рублей), инженеров по эксплуатации (12 % — 56 тыс. рублей), 
технологов (10 % — до 55 тыс. рублей), токарей (16 % — до 55 тыс. рублей). 

Как показывают исследования, в наступившем году будет активно развиваться тренд на 
снижение дискриминации на рынке труда. На протяжении двух последних лет компании более 
активно привлекают на работу сотрудников, которые ранее были вне фокуса их внимания: 
кандидатов старше 40 лет, людей с ограниченными возможностями, женщин на типично 
«мужские вакансии». 

По данным Зарплаты.ру, осенью 2023 года отмечалось изменение структуры открытия 
контактов резюме соискателей за счет роста показателей в когортах соискателей 35-45 лет 
для специалистов рабочих специальностей (плюс 3 %) и 45-55 лет для офисных сотрудников 
(плюс 1 %). В предыдущие годы динамики не наблюдалось. Ранее у работодателей 
стабильно более высоким спросом пользовались молодые соискатели 25-35 лет. 

Более того, в течение минувшего года росло количество вакансий для людей с 
ограниченными возможностями, если раньше размещение таких вакансий в первую очередь 
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было обусловлено нормами законодательства, то в последний год 
двукратный рост говорит уже о реальной потребности компаний. В 2024 году однозначно 
преимущество на рынке труда будет у тех работодателей, которые отказались от лишних 
барьеров в найме. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин потребовал обеспечить законность предстоящих президентских выборов в 
России 

Прокуратура должна внимательно следить за соблюдением законности на предстоящих 
в России президентских выборах. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин, поздравляя 
прокуроров с их профессиональным праздником. 

"Обращаю внимание на такие направления вашей работы, как надзорное обеспечение 
реализации национальных проектов, социальных программ, а также законности в ходе 
предстоящих в этом году выборов президента России", - сказал глава государства в 
видеообращении по случаю Дня работника прокуратуры. 

Путин отметил, что общество и государство высоко ценят работу прокуроров, а также 
рассчитывают, что они будут и дальше достойно, принципиально выполнять служебные 
обязанности, четко, добросовестно служить народу. "Желаю руководству, работникам и 
ветеранам органов прокуратуры благополучия, здоровья и успехов в труде. Поздравляю с 
праздником", - подытожил глава государства. 

Выборы президента России пройдут в марте, голосование продлится три дня: с 15 по 17 
марта. 

ТАСС 
 

Медведев заявил, что Россия может ответить на атаки ядерным ударом 
Зампред Совбеза России Дмитрий Медведев озвучил основание для использования 

страной ядерного оружия. 
В своем Telegram-канале государственный деятель написал о том, что "отдельные 

тупоголовые вояки из Бандеростана" считают лучшим методом борьбы с Россией 
уничтожение переданными Западом ракетами большой дальности наших пусковых установок. 
В таком случае, отметил Медведев, они рискуют нарваться на действие пункта 19 Основ 
государственной политики России в области ядерного сдерживания. 

Это означает, пояснил зампред Совбеза, что речь идет об агрессии против России, когда 
под угрозу поставлено само существование государства. По словам Медведева, это никакое 
не право на самооборону, а прямое и очевидное основание для использования нами 
ядерного оружия. 

Государственный деятель указал на то, что об этом должны помнить все наследники 
Гитлера, Муссолини и прочих в нынешней Европе. 

Ранее президент России говорил о том, что роль ядерной триады в текущих условиях 
существенно выросла. 

Вести 
 

Медведев заявил о полном выполнении задачи по доукомплектованию войск 
Заместитель председателя Совета безопасности Дмитрий Медведев заявил о 

выполнении в полном объеме поставленных президентом Владимиром Путиным задач по 
доукомплектованию российской армии. 

"Поставленные президентом задачи по доукомплектованию Вооруженных сил 
выполнены в полном объеме и в те сроки, которые были определены", - сказал он на 
совещании по вопросам доукомплектования ВС контрактниками. Видеоролик с 
высказываниями Медведева размещен на его странице во "ВКонтакте". 
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По данным зампреда СБ, в 2023 году в интересах Минобороны привлечено более 500 
тысяч человек, в том числе 420 тысяч были приняты на военную службу по контракту и более 
80 тысяч граждан - в качестве добровольцев. 

INTERFAX.RU 
 

Путин ввел новый формат общения с бизнесом. Он смог узнать все, о чем не говорят в 
кабинетах Кремля и Белого дома 

Президент Владимир Путин изменил формат общения с бизнесом. Ежегодные встречи с 
представителями «Деловой России» со всех регионов страны, будучи в Хабаровске 11 
января, он заменил на общение с предпринимателями Дальнего Востока. По словам 
экспертов, это позволило Путину увидеть и услышать не «усредненную информацию» по 
стране, а конкретные проблемы бизнеса в стратегически важном макрорегионе, о которых 
порой даже не знают в Кремле и правительстве. 

В Хабаровск Путин прилетел с Чукотки, где накануне встречался с местными жителями. 
Если там в центре внимания президента были вопросы социальные, то на юге 
Дальневосточного округа он общался с представителями бизнеса, членами «Деловой 
России» из регионов ДВФО. «Красиво у вас, светло, солнышко светит, погода 
замечательная», — совсем не по-деловому начал разговор президент. 

Путин вспомнил, в какой атмосфере в 2013 году запускалась программа развития 
Дальнего Востока, объявленного им «приоритетом на весь 21 век». «Настроение было кислое 
такое. Мы говорили: будем делать то, сделаем это. Но все имеет инерцию, тяжело было 
первые шаги делать. Люди ждали: вроде как ничего и не происходит», — поделился Путин. 
Но благодаря местному бизнесу «движение стало заметно». 

Модератор встречи, лидер «Деловой России» Алексей Репик, тут же предложил говорить 
о вопросах, которые нужно решать сегодня, чтобы бизнес, как и макрорегион в целом, не 
остановились в развитии. Основа есть, считает он. 

Это экономика страны, оказавшаяся «очень-очень стойким существом, которое умеет 
адаптироваться, расти и развиваться с удивляющей скоростью». Он предсказал рост ВВП в 
этом году на более 4%. Путин даже переспросил, но не сразу согласился с прогнозами: 
«Может быть, да. Может быть и побольше будет». 

Никто не посмел поспорить или усомниться лишь в том, что российская экономика стала 
первой в Европе. А вот в вопросе, обгонит ли она японскую и выйдет ли на 4 место в мире, 
Путин и Репик опять не сошлись во мнениях. Бизнесмен заявил, что «не ставит на Японию ни 
с какими коэффициентами». Путин же напомнил о высокой технологичности соседей и 
намекнул бизнесу, что ему нужно постараться, чтобы покупательная способность на душу 
населения в России выросла. 

Путин оценил, что почти все предприниматели на встрече были родом из регионов 
Дальнего Востока. Знание местной специфики, плюс практический опыт позволяет им 
говорить о том, что невозможно увидеть из Москвы, и донести проблемы и трудности до 
президента. Прежде всего, бизнес просил поддержки в развитии логистики для расширения 
товарооборота с Китаем и в целом АТР — как оказалось, одна из самых актуальных проблем. 

Другая акцентная тема — туризм. Сахалинец Павел Залпин настолько увлеченно 
рассказывал о семейном проекте горнолыжного курорта и современного гастрономического 
пространства с разными кухнями, винотекой, ресторанами, что Путин не выдержал: «Прямо 
сейчас соберемся и поедем. Сколько у вас стоит пребывание в день? Мы должны все 
посчитать». Дорого или нет 4,5 тысячи за сутки, президент, правда, оценить не смог, но 
поверил предпринимателю на слово, что это «хорошее предложение». 

Представитель рыбной отрасли Александр Сапожников озвучил боль дальневосточных 
рыбаков: они могут «накормить рыбой все население РФ и ближнего зарубежья». Только 
привезти продукцию в Центральную Россию стоит 150-180 долларов за тонну, а в Европу — 
всего 50 долларов. «Вы правы. Нужно думать, как своей собственной рыбной продукцией 
обеспечить прилавки наших магазинов. Вопрос перед правительством поставлю», — заверил 
Путин, подчеркнув, что ошибиться здесь нельзя, чтобы не получить повторения яичного 
кризиса. 
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За двухчасовой разговор с бизнесом Путин услышал еще много проблемных 
вопросов и конкретных предложений по развитию ключевых отраслей экономики ДВФО. 
Общее же пожелание деловых кругов озвучил предприниматель Денис Грось — не менять 
правила игры (разве что в лучшую сторону), сохранить подходы к работе с бизнесом, не 
снижать уровень поддержки резидентов ТОРов. Путин согласился, что стабильность — 
основа любого бизнес-плана. 

С представителями «Деловой России», куда входят предприниматели, работающие в 
несырьевом секторе, Путин встречается ежегодно: на традиционных форумах организации и 
отдельно — с ее лидером. На этот раз, заметил в разговоре с URA.RU научный руководитель 
Института региональных проблем Дмитрий Журавлев, президент скорректировал формат: 
встреча прошла в «региональном разрезе». «Когда Путин встречался с бизнесом из всех 
регионов сразу, он получал усредненную информацию. То, что является проблемой для всей 
страны, на такой встрече выстрелит, а то, что касается отдельного макрорегиона, может быть 
не услышано совсем», — пояснил политолог. 

По его словам, ценность нового формата в том, что он проявляет именно региональные 
нюансы, которые важны на местах, но «стираются» на федеральном уровне. «В каждом 
округе своя специфика. Даже в соседних Сибири и на Дальнем Востоке ситуация разная. 

Путину надо слышать не то, что он думает об этом, а то, что люди говорят. И в нынешних 
условиях, когда от предпринимателей зависит больше, чем когда бы то ни было, это 
становится очень значимо. Для самого бизнеса такое внимание президента — стимул к 
развитию», — отметил Журавлев. 

Встреча с бизнесом Дальнего Востока, по мнению сопредседателя Ассоциации 
содействия повороту на Восток Максима Кузнецова, стала хорошим «механизмом обратной 
связи, который позволяет обеспечить эффективный диалог между деловым сообществом и 
президентом». «Дальний Восток уже стал территорией опережающего развития, у бизнеса 
есть возможности для работы. За последние пять лет ситуация сильно изменилась, подвижки 
хорошие. И эта встреча отражает нацеленность государства на реализацию поворота на 
Восток и развитие дальневосточной территории», — считает Кузнецов. 

ДВФО находится в центре особого внимания Путина, и «по стратегическому 
планированию развития региона принимаются отдельные решения», пояснил URA.RU 
директор Центра региональной политики РАНХиГС Владимир Климанов. Поэтому экономист 
не удивлен изменением формата встречи. «Для макрорегиона, объединяющего 2/5 
территории станы, формируются индивидуальные запросы и решения, которые требуют 
личного участия президента. Тем более что Дальний Восток расположен дальше всех от 
Москвы. Длительное время жители чувствовали себя более ущербными с точки зрения 
отношения к ним. Поэтому то, что Путин обсуждает самые актуальные вопросы отдельно с 
дальневосточным бизнесом, оправдано», — резюмировал Климанов. 

URA.RU 
 

Платное обучение в вузах подорожает на 10−12% 
Российские вузы собираются повысить стоимость платного высшего образования. с 2024 

по 2025 год стоимость обучения может вырасти на 10−12%, сообщил президент Ассоциации 
негосударственных вузов РФ, ректор Российского нового университета Владимир Зернов. 

По словам эксперта, ряд факторов повлияет на увеличение стоимости образования. 
Прежде всего, это связано с ростом затрат вузов на необходимое оборудование и 
программное обеспечение: внедрение отечественных разработок в образование требует 
дополнительных финансовых средств. Во-вторых, значительное повышение цен на жилищно-
коммунальные услуги и электроэнергию также окажут влияние на стоимость обучения. 
Наконец, образовательные учреждения будут вынуждены компенсировать рост зарплат 
педагогов-специалистов. 

Ситуация оказывает особое давление на негосударственные образовательные 
учреждения, которые сейчас имеют финансовые трудности. Они больше не могут полагаться 
на займы, поскольку банки значительно повысили процентные ставки, что делает 
формирование бюджета на заемных средствах рискованным. 
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Министерство образования скорее всего не будет выделять дополнительные средства 
для ВУЗов. Поэтому самим учебным заведениям придется искать пути решения этой 
проблемы, которым станет повышение стоимости обучения. Представитель образовательных 
организаций заявил, что по оценкам стоимость обучения увеличится на 10−12%, пишут iz.ru 
(18+). 

Krasnoyarskmedia 
 

Коммунальный коллапс в Подмосковье: пора разгребать авгиевы конюшни ЖКХ 
Подмосковный Подольск за последнюю неделю прогремел по всей стране, как 

хрустальный ледяной колокол. Наверно, даже на Дальнем Востоке посмотрели и прочитали, 
как в Климовске, который не так давно включили в состав городского округа, вот уже шесть 
дней почти две сотни многоквартирных домов оставались без отопления, в то время как 
температура за бортом порой опускалась до минус двадцати семи. 

Краткая хронология произошедшего выглядит так. 
Четвертого января из-за сбоя электропитания вышли из строя сразу три котла в 

котельной, расположенной на территории Климовского специализированного патронного 
завода (ЗАО КСПЗ). Это предприятие, выпускающее ряд стрелковых боеприпасов в 
интересах министерства обороны, но находящееся в частной собственности. Как позднее 
показала проверка, собственники эксплуатировали критически важный объект на износ и 
главное удивление не в том, что произошла авария, а почему только сейчас. 

После отключения подачи тепла персонал котельной пытался ликвидировать 
последствия собственными силами, но не преуспел. При попытке повторного запуска 
циркуляции теплоносителя произошел гидроудар, приведший сразу к трем серьезным 
прорывам магистралей. 

А потому, когда в Подольск сутки спустя стали массово прибывать аварийно-ремонтные 
бригады из других городов Подмосковья, ситуация уже была критической. Внутридомовые 
системы и транзитные системы разморозились и стали рваться. За неполные сутки без 
центрального теплоснабжения оказались 173 многоквартирных дома и некоторые объекты в 
прилегающей части Подольска, в частности отдельные блоки областной клинической 
больницы. 

Следует отдать должное городской и областной администрациям, на место 
происшествия, помимо рабочего персонала, выдвинулся обширный десант управленцев, 
силовиков и изрядное количество волонтеров, но главными героями, вне всякого сомнения, 
стали именно рабочие. Уже к концу вторых суток шесть аварийных бригад и пять звеньев 
сварщиков, невзирая на двадцатиградусный мороз, смогли восстановить работу первого 
котла, возобновили подачу тепла в первые двадцать домов, опрессовали второй котел и 
готовились повторно подключать Подольскую ОКБ. 

На месте был развернут оперативный штаб, пункты обогрева, налажено трехразовое 
горячее питание, детей кормили до пяти раз в сутки. Местным жителям бесплатно раздавали 
электрические обогреватели, что сильно перегрузило локальные сети, но помогло выиграть 
время. Десятки волонтеров прицельно обходили заиндевевшие дома, стучались в каждую 
квартиру, предлагая помощь. Губернатор Андрей Воробьев безвылазно сидел в Подольске, 
каждый день в десять утра и в такое же время вечером проводя живые встречи с жителями. 
За кадром трещала сварка и размахивала топором прокуратура. 

Десятого января, когда температура воздуха несколько спала, по всему Подольску был 
выполнен плановый останов котельных для проведения срочной ревизии и при 
необходимости регламентных работ. 

Ситуация во втором по величине городе Подмосковья, где без тепла остались тысячи 
людей, — это классическая медаль, у которой две стороны. 

С одной, региональные власти среагировали насколько возможно быстро, пострадавших 
обеспечивали всем возможным, не считаясь с финансовыми и временными затратами. С 
другой — в полный рост встала проблема пресловутых эффективных менеджеров, кои за 
прошедшие годы в России превратились в имя нарицательное, причем со строго 
отрицательным подтекстом. 
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Ситуация с объектом критически важной инфраструктуры на территории закрытого и, 
что главное, частного предприятия для России, увы, не уникальна и не единична. Это нам 
икается наследие развеселых девяностых с их разнузданной приватизацией. Подольское 
патронное предприятие не самое крупное в оборонно-промышленном масштабе страны, но, 
помимо заказов министерства обороны, только здесь, к примеру, выпускаются биатлонные 
патроны. К слову, пресловутые эффективные управленцы данного завода уже попадали в 
фокус внимания правоохранительных органов. Так, еще в 2012 году управление 
экономической безопасности и противодействия коррупции МВД России возбуждало 
уголовное дело против акционеров КСПЗ по факту хищения более двухсот миллионов 
рублей. 

Лихие девяностые выше упомянуты не случайно. 
В России еще до СВО (а с ее началом этот процесс сильно ускорился) началось 

собирание под единое государственное начало стратегических, оборонных и критически 
важных предприятий. Дело идет, но не так быстро, как хотелось бы с дивана, поскольку 
государство вынуждено играть по строгим правилам закона, где частная собственность 
практически священна, а ее владельцы не торопятся расставаться с прибыльными активами. 

Мифический генерал Мороз одинаково безжалостен ко всем и на сей раз он просто еще 
раз подтвердил, что эффективный частный бизнес, который заботится о чем-то, кроме 
выдаивания прибылей и выжимания досуха инфраструктуры, не более чем миф для 
блаженных дурачков. Частному владельцу котельной плевать на жилые дома, детсады, 
больницы и прочую "ерунду", а инфраструктурный ремонт он проведет только тогда, когда 
угроза нависнет над источником его дохода. 

Написанное ниже сильно не понравится адептам свободного рынка и поклонникам 
произведений Айн Рэнд. 

После того как о ситуации в Подольске доложили лично президенту, в дело включилась 
корпорация "Ростех". Оттуда на имя президента было отправлено обращение о 
необходимости национализации не только бедовой котельной, но и всего КСПЗ целиком. 
Корпорация обещает навести порядок в работе предприятия в целом, а также гарантирует 
должный уровень промышленной безопасности. Проще говоря, и патроны будут клепаться, и 
котлы кипеть по регламенту. 

На момент написания стало известно, что совет депутатов Подольска на внеочередном 
заседании единогласно поддержал перевод ЗАО КСПЗ в муниципальную собственность. И 
это славная весть. 

По предварительной информации, остановка котлов произошла в районе 08:30 4 января, 
а повторный пуск был выполнен только в 13 часов следующего дня, но на тот момент 
теплоноситель уже замерз, а трубы начало рвать. Руководство предприятия всячески 
препятствовало работе сотрудников местного ЖКХ и аж до 7-го числа скрывало тот факт, что 
в котельной есть еще один рабочий котел. Коммунальщики пробивались туда практически с 
боем, вырезав замки под прикрытием силовиков. 

Не знаем, как это назвать, но в голове упорно вертится слово "диверсия". 
Вывод из всего происходящего предельно прост. Все объекты критически важной 

инфраструктуры должны быть переведены в собственность государства. Во избежание. В тех 
случаях, когда это временно невозможно, собственников следует обязать проводить 
государственную экспертизу технического состояния инженерных сетей, причем обязательно 
на федеральном, а не местном уровне, чтобы избежать коррупции. Государственное 
управление не идеально, но оно всегда позволяет найти ответственного, призвать к ответу 
виновного и на устранение аварии бросается вся мощь страны. 

Пора признать, что самые мощные плечи — у государственного Атланта. 
РИА Новости 

 
6. Разное 
 
Запад решил задействовать свой последний ресурс внутри России. Госдеп нашел в 
России замену сбежавшей на Запад несистемной оппозиции 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

США рассчитывают вмешаться в ход президентских выборов в России с помощью 
выпускников американских программ обмена. Как заявил директор СВР Сергей Нарышкин, в 
США хотят превратить российских стипендиатов в стержень пятой колонны. По мнению 
экспертов, возможности Запада по вербовке россиян намного меньше, чем в 90-е и начале 
нулевых, но все равно есть те, кто готов нагреть руки на доходах за счет грантов Госдепа и 
западных фондов. Насколько серьезной может быть эта угроза? 

Директор Службы внешней разведки России (СВР) Сергей Нарышкин заявил, что по 
мере приближения выборов президента РФ «во властных структурах США изобретают все 
более изощренные способы незаконного вмешательства в демократические процедуры». 
Выборы президента России намечены на 17 марта. 

«Вашингтон намерен активизировать работу с россиянами – выпускниками американских 
программ обмена. По подсчетам Госдепартамента, число российских стипендиатов 
американских образовательных и культурных программ, таких как Access, Advance, FLEX, 
Fulbright, Global UGRAD, Summer Work and Travel и других, насчитывает более 80 тыс. 
человек, – отметил Нарышкин. – При «должной обработке», как полагают американцы, 
стипендиаты способны заменить собой массово бежавшую на Запад несистемную оппозицию 
и стать стержневым элементом пятой колонны». 

Директор СВР также отметил, что Вашингтон активизировал работу по восстановлению 
контактов и налаживанию доверительного общения с российскими участниками программ 
обмена. «В дальнейшем предполагается перейти к активному втягиванию бывших 
стипендиатов в политическую борьбу с российской властью», – указал Нарышкин. 

По его словам, подобная работа предусматривает проведение тренингов в странах 
ближнего зарубежья, а «основной упор будет делаться на обучение участников методам 
разжигания межнациональной и социальной вражды, вмешательства в выборы, 
дискредитации руководства РФ в социальных сетях». 

«Отдельное внимание на встречах будет уделяться вопросам отработки безопасной 
связи с американскими «кураторами». В Вашингтоне также возлагают надежды на 
подключение стипендиатов к подготовке новых механизмов санкционного давления на 
Россию», – подчеркнул Нарышкин. 

Первый семинар должен состояться в Риге в середине февраля, а роль «наставников» 
сыграют сотрудники американских спецслужб при посольствах США в Москве и Риге. 
«Очевидно, что в преддверии президентских выборов в России американцы хватаются за 
малейшую возможность «раскачать» внутриполитическую обстановку в нашей стране. 
Видимо, недалеко то время, когда Госдепартамент возьмется за воспитанников англо-
американских детских садов и школ», – добавил директор СВР. 

Ранее Нарышкин подчеркивал, что СВР обязана приложить все усилия для 
предотвращения возможного вмешательства в президентские выборы в России в этом году. 
Летом 2023 года Нарышкин говорил, что Госдеп поставил перед американскими СМИ задачу 
подталкивать россиян к необходимости силовой борьбы с властью вплоть до мятежа. Одним 
из основных врагов России, по его словам, также является Великобритания. 

О том, что попытки вмешательства в российские выборы должны жестко пресекаться, 
говорил президент Владимир Путин на встрече с лидерами фракций Госдумы в декабре 
прошлого года. «Мы защитим свободу нашего народа, его суверенитет и право выбирать свое 
будущее», – сказал президент. 

«В этой связи СВР действительно занимается своим делом. Очевидно, что перед 
президентскими выборами к нам, что называется, полезут – и это нужно было обозначить. 
Почти наверняка есть огромный массив информации, с которым сейчас работают наши 
компетентные органы», – считает Дмитрий Дробницкий, американист. 

Собеседник напомнил, что в 90-е и нулевые годы подобных программ в сфере 
образования и культуры было намного больше, а их участники «достаточно серьезно 
поддавались обработке». Кроме того, прозападная ориентированность до сих пор видна 
среди представителей творческой интеллигенции и даже руководителей крупных российских 
компаний. Эффект достигался за счет того, что в программу прежде всего брали людей, 
готовых мыслить «в парадигме либерального мейнстрима». 
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«Позже многих людей постигло разочарование. Сейчас на территории России 
набрать людей для какого-то возмущения и протеста будет крайне сложно. Та картинка, 
которую рисуют на Западе, перестает быть всерьез привлекательной. Сам Запад вдруг сам 
стал жутко непривлекательным неудачником», – пояснил политолог. 

«С момента развала Советского Союза западные спецслужбы вытягивали из России и 
обрабатывали, обучали политтехнологиям молодых талантливых ученых, специалистов и 
всех тех, кто хотел получить гуманитарное образование за рубежом. Сейчас на Западе хотят 
задействовать этот ресурс в полной мере», – добавляет Олег Иванников, подполковник 
запаса МВД. 

Эксперт особо отметил высочайший авторитет СВР среди разведслужб мира, поэтому «к 
словам Нарышкина нужно отнестись очень внимательно». «Заявление Нарышкина – это не 
только сигнал другим российским спецслужбам, но и Западу о том, чтобы у них там не было 
иллюзий по поводу организации «Майдана» в России», – подчеркнул Иванников. 

В свою очередь Дробницкий подчеркнул, что Западу так и не удалось добиться изоляции 
России, а экономическая ситуация в Европе и США ухудшается каждую неделю. «За 
последние два-три года Запад стал настолько непривлекательным, что уже нет ощущения, 
что это «нормальные страны», – считает эксперт. 

«Более того, даже в чисто агитационных ресурсах, рассчитанных на ждунов и 
штурмовиков КПП «Верхний Ларс», появилась некая растерянность от происходящего. 
Поэтому просто набрать людей из столичных студентов, которые могли бы здесь всерьез 
чего-то покачать, будет крайне сложно», – пояснил Дробницкий. Тем не менее попытки 
вербовки с помощью программ обмена будут продолжаться. «Если закрыть эти программы, то 
четверть сотрудников Госдепартамента станет ненужной. Кроме того, Госдеп и ЦРУ, которые 
курируют эти программы, в большинстве своем бюрократия, а не люди при плаще и шпаге. 
Для них главная задача – продемонстрировать свою востребованность», – сказал 
собеседник. 

Иванников напомнил, что Госдеп приложил руку практически ко всем цветным 
революциям на постсоветском пространстве, «но только о Россию сломал свои зубы». 
«Возможности Госдепа крайне ограничены в России, так как наши спецслужбы держат руку на 
пульсе и своевременно выявляют граждан, способных на противоправные действия с целью 
изменения конституционного строя», – сказал эксперт. 

Дробницкий прогнозирует, что на фоне эрозии системы госуправления в самих США, о 
чем свидетельствует в том числе исчезновение на несколько дней главы Пентагона Ллойда 
Остина, «методы работы США будут более наглыми и жестокими». Он полагает, что «на 
Западе готовят большой шум по поводу президентских выборов в России» и попытаются не 
признать их. 

«Для них важно осваивать бюджет, поэтому сфотографировать пару десятков человек с 
плакатом «Я не признаю результаты выборов» и отправить эти материалы в качестве отчета 
за несколько миллионов долларов – такая история вполне прокатит, об этом будут писать 
западные СМИ», – отмечает специалист. По его словам, в России есть «опасные среды», с 
которыми прежде всего будут стараться работать американские спецслужбы. 

«Это будет не просто организация митингов, протестов. Нельзя исключать терактов и 
чего угодно. Поэтому очевидно, что СВР обращает на это внимание и реагирует... Ситуация 
характеризуется высокой степенью нестабильности самого Вашингтона, а ресурсы его по-
прежнему огромны. Эти средства Белый дома и Госдеп будут использовать более хаотично и 
жестоко, не руководствуясь внутренними ограничителями», – добавляет эксперт. 

Иванников согласен, что финансовые ресурсы Запада по поддержке некоторых 
социальных и общественных проектов «являются безграничными». «Вопросы по вербовке и 
«должной обработке» напрямую зависят от финансирования. Некоторые граждане только и 
мечтают погреть руки на любых доходах, в том числе за счет освоения грантов Госдепа и 
западных фондов. Здесь возможны многоходовые схемы. Поэтому задача СВР – распутать 
этот клубок», – подчеркнул спикер. 

Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.01.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,78 ▼ 0, 61 

EUR 97,54 ▼ 0, 33 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


